

En caída libre, generación de petróleo en México (El Financiero 22/04/08)

En caída libre, generación de petróleo en México (El Financiero 22/04/08)(Redacción / Esther Arzate) Martes, 22 de abril de 2008 La plataforma de producción en marzo tocó 2.8 mdbd. De enero a abril bajan 12.4% las exportaciones. Importación de gasolina sigue en crecimiento. La producción de petróleo crudo mexicano continúa en descenso. Petróleos Mexicanos informó que en marzo extrajo dos millones 847 mil barriles diarios, cifra 107 mil barriles abajo de la registrada en diciembre y 335 mil barriles inferior a la del mismo mes de 2007. Así, la producción petrolera de Pemex en el primer trimestre de 2008 cayó 7.8 por ciento y las exportaciones lo hicieron en 12.5 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, aunque el precio del barril es ahora más alto. Se exportaron, de enero a abril, un millón 499 mil barriles diarios. Mientras tanto, las importaciones de gasolinas siguieron creciendo, promediando en el trimestre 334 mil 500 barriles diarios, comparados con los 308 mil 100 de todo 2007. De acuerdo con los Indicadores Petroleros de la paraestatal, en el primer trimestre de este año la producción de crudo promedió dos millones 911 mil barriles diarios (mbd), volumen 7.8 por ciento menor al registrado en igual periodo de 2007, de tres millones 157.6 mbd. La empresa informó que la caída se debió a la declinación del campo Cantarell, así como a una baja en la extracción en las regiones marinas y sur, que fueron inferiores en 8.5 y 5.5 por ciento, respectivamente, comparadas con las obtenidas en los primeros tres meses de 2007. La exportación de petróleo crudo en ese periodo se ubicó en un millón 499 mil barriles diarios, volumen inferior en 12.5 por ciento respecto a igual periodo de 2007, debido principalmente a la baja en la producción de petróleo crudo. La venta de crudo al exterior generó una captación de divisas de 11 mil 337 millones de dólares, como resultado de un precio promedio ponderado de 83.1 dólares por barril. En las seis refinerías del país se elaboraron un millón 496 mil 700 barriles diarios de petrolíferos, tales como gasolinas, diesel, combustóleo y otros. Las ventas de estos productos en el mercado interno fueron de un millón 818 mil 700 barriles diarios, que representaron un valor de 128 mil 841 millones 100 mil pesos, monto 20.3 por ciento superior, comparado con el reportado en los tres primeros meses de 2007. Comercialización Las ventas de gasolinas automotrices ascendieron, en el periodo de referencia, a 773 mil 700 barriles diarios, volumen que representó un incremento de 4.3 por ciento comparado con igual periodo de 2007. En consecuencia, las adquisiciones diarias de gasolinas del mercado exterior fueron de 334 mil 500 barriles. En el mismo lapso, Pemex elaboró tres millones 43 mil toneladas de productos petroquímicos, de las cuales un millón 89 mil 100 toneladas se vendieron en el mercado nacional, por valor de ocho mil 285 millones 200 mil pesos. En tanto, la producción de gas natural alcanzó otra cifra histórica al situarse en seis mil 586 millones de pies cúbicos al día (mmpcd), volumen que significó un repunte de 13.2 por ciento en comparación con la extracción reportada en igual lapso de 2007. En marzo de 2008 se alcanzó el máximo histórico de producción nacional de seis mil 680 mmpcd.